

FOTOGRAFIA INSTANTANEA

DE

Francisco Valiente T.

6ª AVENIDA. Nº 17.

ANTES CALLE DEL CUÑO.

EL IMPARCIAL

DIARIO DE LA TARDE.

AÑO I.

San José, Martes 20 de Enero de 1891.

Doctor Pedro Pablo Nates.
MÉDICO Y CIRUJANO.

Especialista en filólogo.

CALLE 20, NORTE.

FRENTE AL TELÉGRAFO.

Cardona & H.º

OFRECEN AL PÚBLICO UN VARIADO

SURTIDO DE

PERFUMERÍA FINA,

NUMERO 48.

MOTORES ELECTRICOS.

La Compañía de Luz Eléctrica de Costa Rica, puede colocarlos tanto en esta ciudad como en las fincas dentro de un radio de dos millas al rededor de esta ciudad.—Dirigirse á

LUIS BATRES.

27 v.

VIVERES Y PROVISIONES

DE

SAN FRANCISCO.

En la tarde de ayer fondeó en Puntarenas el velero *Anodis* que trae un cargamento completo de mercaderías de aquella procedencia, tales como HARINA, MAÍZ, ARROZ, FRIJOLES, GALLETAS, TÉ, SALMÓN; LANGOSTAS, OSTIONES, FRUTAS CONSERVADAS, ESCOBAS, MUEBLES, MONTURAS, TRIQUITRAQUES, & &. las que vendemos á precios sin competencia, así por lo bajo del flete de mar como por las ventajas obtenidas en la compra de las mercaderías.

Tenemos el gusto de participarlo á nuestros amigos y al comercio en general, esperando sus órdenes, que serán puntualmente atendidas.

G. HERRERO & C.º

San José, Diciembre 23 de 1890.

34 v.

NO MAS CANAS,

“ORÍJA.”

Maravilloso restaurador del cabello.

Entre todas las preparaciones conocidas hasta hoy para teñir el cabello y la barba, la “ORÍJA” sin duda ocupa el principal puesto, pues es la única que además de ser especial para curar la caspa y demás enfermedades de la cabeza; en 15 días devuelve al cabello cano el color de su juventud, y al mismo tiempo lo suaviza y perfuma.

Muchas personas hay, que deseando teñir su cabello no lo hacen, por no usar esas composiciones, que á pesar de las molestias que requiere su uso, no dan el resultado que se desea. La “ORÍJA” por el contrario, pudiendo usarse como cualquiera otra grasa ó tónico al peinarse, no requiere ninguna incomodidad, y no mancha ni el cutis ni la ropa más delicada.

De venta en la Barbería y Perfumería de

ANTILLÓN & Hos.

28 v.

TALABARTERIA.

LA ALIANZA

DE

José R. Rodríguez.

Fabricante de monturas en general, tiene el gusto de ofrecer al público un variado y completo surtido en monturas y todo lo concerniente al ramo. También se hacen toda clase de trabajos, bordados en oro, plata y pita.

CALLE 17, NORTE.

G. León & C.º

Nº 74. Pine Street. Nº 74.

NEW YORK.

Se hace cargo de remitir por correo toda clase de grabados á precios módicos.

De su establecimiento salen constantemente *elichos* para muchísimos periódicos ilustrados, de Europa, Estados Unidos y América.

Hotel América.

15, 17 y 19 Irving Place, Cor 15th.

Street.—NEW YORK.

Arturo J. Berulich. E. Spinetti.

Fundición de San José.

Una magnífica turbina de la más acreditada fábrica de “Lefel”, de 15 pulgadas de diámetro, se vende en este establecimiento.

27 v.

Oportunidad.

Como á una legua al Norte de esta ciudad se vende un potrero como de veintidos manzanas, plano en su mayor parte y muy apropiado para la siembra de café. Tiene un clima fresco, aguas abundantes y leñas en cantidad considerable.

Para precio y condiciones entenderse con el infrascrito en esta:

EUSEBIO, J. RODRÍGUEZ.

Alajuela, Noviembre 29 de 1890.

29 v.

Relojería y Joyería

DE F. LOPEZ GARCIA.

Avenida Central, 7.

PARIS EN SAN JOSE.

(Antes Comercio.)

ELEGANCIA.

BARATURA.

NOVEDAD.

Recien llegado de Europa

tengo el gusto de ofrecer á la culta sociedad josefina el mejor surtido de brillantes que ha venido á Centro América. Se garantizan estos sin ningún defecto se recomiendan además por su color blanco de primera calidad. Entre otros algunos que pertenecieron á las joyas de la Corona de Francia. Todos están montados en aretes, sortijas, pulseras, prendedores para señoras y caballeros, relicarios, cruces, diademas y collares de diferentes y variadas formas.

Expléndida joyería de oro (18 quilates garantizados) con perlas y otras piedras preciosas; pulseras, prendedores, relicarios, aretes, sortijas, collares, leontinas para señoras y caballeros; botonaduras completas; botones para cuello de camisa. Llamo la atención sobre la solidez de los artículos expresados, principalmente de las leontinas para hombres, (algunas pesan 125 gramos).

Un variado surtido de relojes de las principales fábricas de Francia y Suiza, para señoras y caballeros, con repetición al minuto, cronógrafo, calendario perpetuo y remontoir perpetuo.

Esta casa es la única depositaria de los llamados y legítimos relojes (“Waltham”) y garantiza la venta de estos con un 15 por ciento más barato que cualquier otra establecida en el país.

Por el certificado que á continuación publico soy el único autorizado para importar en Costa Rica y en Guatemala los relojes de la mencionada fábrica:

“Nueva York, Octubre 3 de 1890.—Se certifica por la presente que las marcas de relojes que á continuación se expresan, son fabricados exclusivamente para Francisco López García en las Repúblicas de Costa Rica y Guatemala.—Por la compañía Relojera Americana de Waltham Mas, Los Agentes Generales, Robbin & Appleton (firmado) “El Ideal de Waltham”.—“El indestructible id”.—“La positiva id”.—“La gloria”.—“La preciosa.”)

Se remite cualquiera alhaja de las anunciadas, á todos los puntos de la República, franco de porte, especificando claramente la clase y precio de lo que se desea al hacer el pedido. En este caso los precios serán tan arreglados como si estuviese presente el mismo interesado.

36 v.

BOTICA ISPAÑO-COSTARRICENSE,

DE LOS DOCTORES

J. LOPEZ CANTILLO Y S. CARBALLO ENRÍQUEZ.

Avenida Central.

Frente al Mercado.

Las drogas que aquí se encuentran son todas frescas y legítimas.

El despacho de fórmulas está á cargo de un farmacéuta habil y bajo la inmediata vigilancia del Doctor Carballo. El Doctor López Cantillo, consulta de 8 á 10 a. m. y de 3½ á 5. El Doctor Carballo Enríquez permanentemente está en el despacho. En esta Botica tambien se encuentra al Doctor don Pedro Pablo Nates de las 8 á las 10 a. m. y de las 2 á las 4 p. m.

35 v.

121

DORA.

ya no estaba allí. Por el momento no le hizo fuerza adonde hubiera ido: la angustia y el pesar parecían haber embargado todo su ser.

CAPÍTULO XIV.

Partía el alma ver el infortunio y dolor que se había apoderado de aquel sencillo corazón. El buen sentido, el honor y aun la misma razón parecían haber abandonado á Dora temporalmente. Si hubiera estado á su alcance haber borrado de un sólo golpe la hemorragia del rostro de Valentina, lo hubiera hecho sin vacilar. La cólera de Reinaldo y su terrible desdén, la torturaban sin tregua, hasta que en su corazón y en toda su alma se produjo una extraña resolución, hasta que amargos y terribles pensamientos se agitaron en su cerebro cual desencadenada tempestad. No le parecía que lo que había hecho fuese una acción tan reprochable, no comprendía la intervención que pudiera tener el honor con el sencillo hecho de haber leído una carta dirigida á su esposo, ó haber escuchado una conversación reservada con él. Por todo esto, no dió mayor importancia en aquel tiempo á su indigna acción; su pecho estaba lleno de cólera contra Reinaldo y Valentina. después que Charteris la besó, juntó las manos desesperada gritando que Valentina era una hipócrita y que le había arrebatado á Reinaldo. Cualquiera que hubiese pasado por el camino inmediato, la hubiera creído una loca, al ver su descolorido semblante, sus relucientes ojos y sus rígidos labios que sólo se abrían para lanzar lamentos y gritos que interrumpían el dulce silencio del parque. Él cumpliría su palabra; sucediese lo que sucediese nunca volvería á mirar su cara: la cara

DORA.

124

Dobló la carta y puso la dirección de su esposo. Ni un sólo beso depositó en ella. Al abandonar para siempre la pequeña quinta, ni una sola vez volvió la cara para mirar sus paredes tapizadas de enredaderas.

La demacrada y taciturna criada que había tenido Dora á su servicio, desde el primer día que llegó á Florencia, vino á verla sorprendida y alarmada, pudiendo á penas reconocer á su linda y bondadosa ama en aquella descolorida y colérica mujer que parecía haber perdido la razón. A esta criada fué á quien comisionó Dora para que le entregara la carta á su esposo, tan pronto como llegara. Ni una sola palabra contestó á las muchas preguntas que hacia la mujer. Con verdadera prisa lo arreglaba todo, temerosa de que volviera Reinaldo y aun la encontrara allí.

Poco después de medio día, mientras Reinaldo acompañado de algunos amigos ascendía las lujosas escaleras del hotel de Italia, su esposa llegaba á la bulliciosa estación del ferrocarril en Florencia. Tenía el dinero suficiente para llegar á su casa, pero nada más. Estaba verdaderamente inquieta; cada momento perdido le parecía un siglo y no comenzó á tranquilizarse hasta que ya bien estuvo en movimiento y se alejaba de la hermosa Florencia.

Si el estímulo de la cólera indudablemente que Dora se había sentido horrorizada, al pensar que tenía que hacer un viaje tan largo: jella que jamás había estado en la compañía de su amable y atento esposo! Pero en esta ocasión nada la arredraba: los vastos mares y los peligros del camino no le infundían ningún temor. No pensaba sino en que se estaba alejando más y más de aquel que había dicho delante de su rival, que no quería volverla á verla.

119

DORA.

—Sí.

—¿Y viniste aquí premeditadamente para oír lo que ella tenía que decirme, es decir, á escuchar lo que no te incumbía saber?

La gravedad y aspereza de Reinaldo calmaron un tanto la cólera de su esposa, cuyo temor comenzaba á retratarse en su descolorida fisonomía.

—¡Contesta! continuó él,—¿viniste con toda intención á ocultarte detrás de estos árboles, con el único fin de escucharnos?

—Sí,—repuso,—y volvería hacer lo mismo si cualquiera otra mujer tratara de quitarme mi esposo.

—Entonces que Dios me perdone por la deshonra que he traído á mi nombre y á mi familia. Sí, que Él me perdone el error en que incurri al creer que tal mujer era digna de ser mi esposa. Escucha,—continuó cambiando súbitamente el tono de su voz de colérico á desdenoso,—Valentina es tu amiga; quiso hablar conmigo aquí para interceder por tí; para aconsejarme que permaneciera más tiempo en el hogar contigo, que frecuentara menos la sociedad, que mirara con más atención el lado bueno de nuestra vida conyugal, y que fuera mejor esposo de lo que he sido últimamente: esto era lo que tenía que decirme y nada más.

—No... no creo eso,—dijo Dora entre sollozos.

—Como gustes,—repuso él friamente.—Charteris, quisiera ponerme á vuestros pies, para solicitar vuestro perdón por los insultos que habeis recibido. Si un hombre los hubiera proferido, no dudeis que estarían vengados. La mujer que os los dirigió, lleva mi nombre; no me queda, sino rogaros los perdoneis.

—Concedido,—contestó,—seguramente ella estaba demente, para no conocer que yo era su verdadera ami-

Director.
FRANCISCO GAVIDIA.

Administrador.
PRÓSPERO CALDERÓN.

OFICINAS

CALLE 20, frente a la Dirección de Telégrafos.

CONDICIONES:

Se publica todos los días excepto los Domingos.

Precio de suscripción:

Un peso al mes.

PAGO ANTICIPADO. NÚMERO SUELTO DIEZ CENTAVOS.

Tarifa permanente de anuncios.

Cada centímetro cuadrado, 1 vez. \$ 0-01
Por 3 meses 25 0/10 menos.
Por 1 año 50 0/10 menos.

Por los anuncios que se publican en la gaceta o en la portada del periódico se cobrará convencionalmente.

PRECIO DE REMITIDOS.

Cada centímetro de columna... 0-18
Remitidos de interés general cada centímetro de columna... 0-05

La correspondencia se dirigirá al Administrador, quien no devolverá los originales que no se inserten en el periódico; en este caso serán quemados. No serán admitidos los términos que pugnen con la decencia y el respeto debido a la sociedad. Todo escrito debe tener firma responsable aunque no deba aparecer en el periódico o se emplee pseudónimo.

AVISOS ECONÓMICOS.

Para los sirvientes, artesanos, jornaleros etc. habrá una sección de avisos económicos que costarán CINCO CENTAVOS por cada anuncio de dos líneas. El lector puede ver los que como muestra hemos puesto en la sección respectiva.

AGENTES DE "EL IMPARCIAL".

Cartago... Don Manuel V. Blanco
La Unión... José M. Coto
Heredia... Teodorico Alvarado
Alajuela... Timoteo Fernández.
Atenas... D. Ruiz
Grecia... Fermín Gómez
Esparta... Armando Robledo.
Limón... E. Abrams
Bagaces... Manuel J. Grillo
Quemados... R. González A.
Puntarenas... Eloy Gotay F.
Las Cañas... Teófilo Marroquín
Liberia... Federico Faerrón.

ALMANAQUE

Enero de 1891.

ESTE MES TIENE 31 DÍAS.

Martes 20.—San Fabián, papa, mártir, y san Sebastián, mártir (Patrón del Barrio de la Isla).

EL IMPARCIAL.

Lectura para el pueblo.

Derecho Constitucional de Costa Rica.

XXIV.

Artículo 44.—*Ninguna persona puede ser reducida a prisión por deuda, sino solamente en el caso de fraude legalmente comprobado.*

El que contrae una obligación y no la cumple, es porque no quiere ó no puede. En el primer caso la autoridad, á instancia del acreedor, le embarga bienes, los vende y satisface la deuda con todos los gastos que haya ocasionado la cobranza. Pero si el no pago procede de que el deudor no tenga bienes con que vetificarlo, ponerlo preso por tal motivo, no solo sería injusto sino contraproducente. Injusto, porque el hecho de empobrecer no es delito sino desgracia; con traproducente, porque privado de su libertad, se le dificultan los medios de adquirir y se alejan por consiguiente las esperanzas de que pueda pagar.

Pero si el deudor se ha valido de fraude ó engaño, ya sea para adquirir el compromiso ó eludir su cumplimiento, la ley debe castigar en este caso la mala fe. Así es que la prisión no procede propiamente por la deuda no cumplida sino por el delito cometido con ocasión de ella.

J. C.

ESPADAS TRIUNFO.

Publicamos á continuación el telegrama del Doctor Uriarte, Secretario privado del General Carlos Ezeta, que ha dirigido á un amigo suyo de esta capital:

"TELEGRAMA DE SAN SALVADOR.

7 p. m. del 13.

Recibido en San José á las 4-20 p. m.

Exito completo en elecciones. Presidente: General Carlos Ezeta. Vicepresidente: General Antonio Ezeta.

RAMÓN URIARTE."

Como lo ven nuestros lectores, las bayonetas han salido triunfantes en esta campaña en que indudablemente la voluntad del pueblo salvadoreño no ha intervenido. Este resultado era de esperarse, dado el desgobierno esencialmente despótico que allí impera. ¡Pobre pueblo!

Las bodas... de oro.

A AQUILEO J. ECHEVERRÍA.

La calle de la amargura estaba desierta.

Mayo imperaba.
Las rosas náuticas brotaban por doquier.

El viento soplaba y hacía botellas. Eas mariposas de los buques batían sus alas de sombrero y se posaban sobre las hojas de un libro.

Un caballero embozado en una capa de arena atravesó la calle y se detuvo al frente de una casa de nigua.

Miró á una ventana donde se dibujaba una sombra de perra que fué, en los cristales de las ventanas de una nariz; tiró del cordón del espinazo y sonó la campanilla de su garganta.

La puerta permanecía cerrada. El caballero se quitó unas espuelas de gallo; después sacó un reloj de sol que llevaba en la Bolsa de París, vió que había aguardado un cuarto de conversión, y lleno de cólera morbo, exclama: ¡i diay!

La Puerta del Sol se abrió y nuestro hombre precedido de la criada entraron á una lujosa sala 2ª de apelaciones, donde estaba una niña de ojo como de unos quince años santos, hermosa como un sol peruano, blanca como la leche del targua, con unos dientes de ajo preciosos y con unas manos de piedra cuajadas de anillos de Saturno.

El caballero era también gentil y pagano. Usaba el pelo de la dehesa corto y peinado con pomada de zinc. Su hermoso cuerpo de banda se dibujaba á través del fluz de bolas que lo oprimía; llevaba el bigote de imprenta retorcido en las Puntas de Boruca y Castilla y la tupida barba de pañolón rasurada. La criada entró llevando sobre una bandeja de plata una tarjeta postal.

Él al verla se puso pálido de tanto no dormir.

La dama de las camelias hizo un movimiento Braunniano; y el caballero dijo á la criada: dile que no está la Magdalena para tafetanes, mientras asomaron en sus mejillas los colores políticos. La criada salió por un pasillo colombiano.

Un lacayo de Nicaragua acercó á la mesa de disección dos asientos de vino y partió á traer la comida de Viernes. La dama y el caballero se sentaron en dos asientos de agua de linaza.

Ella tomó el menú y leyó:

MENU.

Sopa—peada
Pez—cueso
Pez—uña
Salsa de Aniceta
Pavo de baile
Pavo—nearse
Roasbeeff con ensalada poética.

AVES.

Ave... marías.
Gallito de Oro.
Paloma del Arca.
Id. de San Diego.
Cabeza de Chorlito.

LEGUMBRES.

Raíces griegas.
Rábano Yodado.
Papas y candelas.

Ajos y malas palabras.
Espárrago en aceite de olear.

CARNES.

Higado de Bacalao.
Lomo de burro.
León de Nicaragua.
Patas de Banco.
Carnes—tolendas.
Orejas de mercader.
Orejas de jarro zonto.

ENTREES.

Cola de traje.
Lenguas vivas, muertas, viperinas, francesa é inglesa.
Huevos de Colón.
Leche antifélica.

POSTRES.

Pastél de imprenta.
Frutas prohibidas.
Nuez de Adán.
Granada y Masaya.
Café y morado.

INTERMEDIO.

Jamon—as.

VINOS.

Rin—ó—ceronte.
Chato y Narigudo.
Cható y Kempt.
Miss—tela—de—araña.
Chan—pan—francés.
Crema de Malta.
Crema—torio.

El caballero saca un fósforo cerebral lo prende con dos gendarmes y luego enciende una vela mayor que está en un candelero.

La criada acerca dos copas de baraja llenas de vino de peptona, las chocan y descarrilan y apuran de un sorbo el contenido.

Mientras él con un tenedor de libros trinchaba un pescado: ella se entretiene comiendo sopa con una cuchara de albañil.

La comida concluyo.

Los dos callan.

El amor hace que inclinen al suelo sus cabezas de clavo.

El Caballero de Gracia se pone de pie quebrado y en un raptó de pasión de partido entona la siguiente canción á cuatro tiempos de comer, acompañado por la música clásica de una banda de seda.

Alza, querida niña;
Alza tu copa de árbol,
Con tu mano pulida,
Tu mano de cacao.

Y que el licor indiano
Con su dulzura calme
La sed inextinguible
De nuestras boca-calles.

Brindemos, pues, con la fe
De erratas de nuestro amor,
Y con ansia, y con ardor,
Y con efusión de té.

Porque ahora, niña, son
Las vísperas sicilianas,

[Que ya anuncian las campanas De Carrión)

De la ceremonia grata
En que según yo preveo
Con un lazo de corbata
Como tanto lo deseo,
Nos atará en nudos fijos
El buen padre de los hijos
Del Zebedeo.

Y esta cena bucólica
Es en celebración
De nuestra Unión
Católica.

Todo esto cantado al compás de un dibujante y terminando con un largo Calderón... de la Barca.

Después de este brindis, los comensales de Inglaterra, se echaron al cuello parado número 39 los brazos de una poltrona. En estos momentos la criada entró trayendo de nuevo una carta magna; la misma que había traído antes, en una vandeja de plata—forma: en donde estaban escritos con caracteres intransigentes, varias Historias de Cesar Cantú que habían pasado en la P... de Méjico en la noche de San Bartolomé.

El caballero del milagro palidece, la dama de noche toma de un sorbo la carta y le da una lectura popular, concluyendo por desmayarse víctima de un ataque de la prensa. Al verla caer el caballero tira del cordón de San Francisco, oprime un botón de su pantalón, pone el grito en el cielo raso y tomando apresuradamente una botella de Leyden, le rocía la cara—mitad con un poco de agua-cate que contenía.—Después, temeroso de que volviera en sí la dama y le hiciera un cargo y data se caló *El sombrero de tres picos*, se envolvió en su capa de coró, tomó de la mesa de noche buena una vela de buque, bajó la escalera barométrica dando pasos imprudentes y tomando las de villadiego se perdió en la vía laetea,—en el preciso momento en que detrás del monte de piedra por entre las ramas de los árboles genealógicos, se ponía la luna de miel.

Mr. J. F. y Cª

San José. C. R. 1891.

CABLOTELEGRAMAS

San José 19 de Enero de 1891 á las 9 p. m.

Inglaterra simpatiza con el actual Gobierno de Chile.

Londres, 19.—Las dificultades por que está atravesando actualmente la América del Sur están causando una reconocida ansiedad en la Gran Bretaña. Inglaterra ha sostenido con el Gobierno de Chile importantes relaciones comerciales y las simpatías del pueblo inglés están á favor del Gobierno que ha sido siempre de una conducta conciliadora á los intereses británicos. Se confía que el Presidente Balmaceda saldrá bien, sojuzgando la rebelión.

España imitando á Alemania.

Londres, 19.—El señor Carlos, pri-

DORA.

120

123

DORA.

DORA.

122

ga. Siento mucho que mis buenas intenciones hayan tenido un resultado tan funesto. Procurad olvidar, Reinaldo, el perjuicio que os he seguido y perdonad á Dora; indudablemente no supo ni lo que decía.

—La perdono,—dijo Reinaldo,—pero no quiero volver á ver su cara. En ello no encuentro más que deshonor. Todo mi amor murió repentinamente, hace diez minutos. La mujer tan falta de delicadeza y honor que se oculta para escuchar no puede seguir siendo mi esposa.

—Tened compasión,—repuso Valentina al ver á Dora que lloraba amargamente: todo el fuego de su pasión y sus coléricos celos se desvanecieron ante el disgusto de su esposo.

—El cielo es testigo de lo mucho que la compadezco. Nosotros los Earle amamos únicamente á mujeres dignas, cuando llegamos á amar. Valentina, os acompañaré á la casa, y después nos arreglaremos Dora y yo.

No pudiendo resistir Valentina á sus nobles y generosos sentimientos, se inclinó para imprimir un ósculo en el angustiado rostro de Dora.

—Procurad convencerlos de que habeis obrado con ligereza y equivocadamente,—le dijo en afectuoso tono. Os aseguro que no fué otra mi intención sino hablar en vuestro favor.

Ni una sola palabra se escapó de sus labios al atravesar por el parque. Valentina estaba llena de compasión por su amigo y lamentaba profundamente el participio que había tenido en aquel desagradable acontecimiento.

Cuando Reinaldo volvió al grupo de árboles, Dora

un tanto aliviados con el llanto; pero los oscuros ojos estaban brillantes y llenos de una rara y apasionada luz. Las pequeñitas al mirar á su madre, lloraban de temor.

Con frenético y apasionado amor las tomaba en sus brazos, exclamando al mismo tiempo que no las dejaría allí, para ser despreciada como ella lo había sido.

Cuando aquella encolerizada mujer, llegaba al colmo de la pasión, no se percibía en ella ni el menor vestigio de la sencilla y preciosa Dora.

En muy poco tiempo estuvieron los baúles empacados, cerrados y listos para el viaje. Al estar empacando le preguntó María:

—¿Adónde vamos, señora?

Y la misma ronca voz le contestó:

—A casa de mis padres, á Inglaterra.

Cuando ya todo estuvo listo, las asombradas niñas vestidas, y la doncella esperando, Dora se fué al escritorio de su esposo y escribió las siguientes líneas, que ni una sola lágrima vino á humedecer; su mano había dejado de temblar; todas las palabras estaban claras y firmemente escritas:

"No he querido esperar á que vinieras á despedirme. Tus ojos no volverán á sufrir al mirar aquella cara en que no lees más que deshonor. Desde hace algunos meses sabía estabas hastiado de mí. Me voy á casa de mis padres y llevo á mis hijas conmigo, sé que tú haces tanto caso de ellas como de mí; te digo, sin embargo, que ellas son mías y no tuyas. Te dejo con todo lo que más amas en el mundo. Yo me llevo también á lo que más amo. Aun cuando por muchos años lo suplicaras no volvería á reunirme contigo ni á hablarte."

que él había acariciado tanto y aclamado la más hermosa del mundo. Ella tendría que irse lejos; porque ya él se había fastidiado de ella y tambien de sus hijitas. Ya no volverían á molestarlo y estorbarlo; ya estaba libre para marchar al lado de aquella mujer seductora y falsa que había pretendido compadecerse de ella.

La pequeña nodriza, que era una sencilla aldeana, se quedó azorada cuando su ama entró á la pieza donde estaban las niñas.

—María,—le dijo Dora,—me voy á mi casa, más allá de los mares, á Inglaterra, ¿quieres venir conmigo?

Lo único que la pobre Dora había podido aprender en los años trascurridos, era un poco de italiano. La joven nodriza se quedó sorprendida al oír la aspereza de aquella voz, que generalmente era dulce como el canto de la alondra.

—Iré—contestó,—si la señora me quiere llevar: á nadie dejo aquí por quien suspirar.

Con temblorosas y vacilantes manos, y el semblante pálido y descompuesto, comenzó Dora á empacar baúles y cajones, el guarda ropa de las niñas y el suyo, arrojando lejos de sí todos los obsequios de trajes y juguetes que les había traído Valentina. Ni un momento se detuvo á recordar las alegres y felices horas que habían pasado en aquellos bonitos aposentos. Ni un solo pensamiento dedicó al joven amante que había sacrificado todo en el mundo por ella. Lo único que no se apartaba de su mente, era el recuerdo del marido encolerizado que no quería verla más: de aquel que en presencia de otra se había arrepentido amargamente de haberla hecho su esposa. Ya no lloraba: aquel ardiente cerebro y aquel celoso corazón se hubieran sentido

mer Ministro de España, está haciendo promesas liberales para ganar votos en favor del Gobierno en la próxima elección general. El dice en sustancia que se propone seguir en la senda de reformas sociales trazadas por el Gobierno de Alemania, cuya práctica admira porque introduce leyes que tienden a mejorar la condición de las clases trabajadoras y para regularizar las reglaciones entre el capital y el trabajo y que al mismo tiempo protegen el honor y los intereses de España, tanto en el país como fuera de él.

Guillermo II desea visitar la Francia.

Berlín, 19.—Se ha hablado muchísimo sobre el propósito del Emperador de visitar a Francia. Al Gobierno francés no le ha sido posible garantizar al Emperador el modo como sea recibido; mas si es como se dice que viajará incógnito. El objeto de esta visita es proveer la solidez de la paz; pero hay razones fuertes para creerse que el efecto sería muy contrario porque el "Kaiser" ha sido informado con bastante pesar que las autoridades francesas no les gustaría llevar la responsabilidad de los resultados de la visita imperial a París.

GACETILLA.

HA SIDO hallada Mérida Bonilla, la niña perdida de que hablaron los periódicos.

LECTURA PARA EL PUEBLO.—El artículo que hoy publicamos trata la cuestión de la prisión por deudas.

Señor Redactor de "El Imparcial."

Muy señor mío:

He visto en su periódico un artículo referente al horrible suicidio del joven Rodríguez.

No fué el señor Santi-Pucci el que hizo el cambio del revólver con el reloj sino el que suscribe.

Y le suplico se sirva rectificar en este sentido y de este modo la verdad quedará en su lugar.

Su seguro servidor,

ENRIQUE CESTONI.

A MÍ se me ha querido arrojar alguna culpa, suponiendo que yo proporcione un revolver al joven Manuel Rodríguez, quien con esa arma se suicidó, desgraciadamente.

Yo no he vendido tal revólver. Un joven, dependiente mío, de menor edad, por comisión de Domingo Grandi, fué quien contrató con aquel joven.

Yo reprobé el contrato, ante los testigos Manuel Antonio Bonilla y Ricardo Gargollo.

Cuando supe el hecho á que aludo, ordené á mis dependientes que no vendieran revólveres.

San José, 20 de Enero de 1891.

SANTI PUCCI.

SONETO que puede enviar á su dulce enemiga el primero que coma de esa legumbre simple y absurda llamada calabazas.

Te mando el rizo de tu blond pelo,
Tus cartas, tu listón y tu retrato,
Y el monograma de tu nombre ingrato
Que bordaste con seda en mi pañuelo.

Lo quiso así tu voluntad de hiel,
Y yo tu helada voluntad acato;
Me libraste del cura y del curato;
Dios te lo pague por allá en el cielo.

Me alegro, y nada en mi favor arguyo;
Alégrate también sin ironía:
Qué dicha! me libraste de ser tuyo:
Qué placer! te libraste de ser mía:
Qué dicha y qué placer! Cada uno es suyo.
¡Hasta nunca, sobrina de tu tía!

(Ageo.)

HA sido nombrado don Juan Rafael Méndez posta-ambulante de Limón á Carrillo, en reemplazo de don David Granados que ha pasado á ocupar otro destino.

SE ha concedido á los señores "Durán y Núñez," permiso para tender un alambre telegráfico en los postes que tiene el Gobierno en la Avenida Central, desde la botica de dichos señores hasta la casa del Doctor Núñez, sita en la plaza de la Estación, de esta ciudad.

HAN llegado al país \$ 60,000-00 en moneda de veinticinco centavos. Este dinero es parte de la moneda de plata mandada por el Gobierno á acuñar en Londres, según contrato de 30 de Agosto de 1890.

DON Wenceslao Echeverría ha sido nombrado portero de la Secretaría de Hacienda, en virtud de hallarse imposibilitado el señor Telésforo Espinosa para desempeñar tal destino.

DON Carlos Saborío Iglesias se ha hecho cargo del expendio de especies fiscales en la ciudad de Alajuela.

EL Dr. don Nazario Toledo ha partido para Puntarenas. Durante su ausencia se hará cargo de la Medicatura del pueblo de esta ciudad, el Dr. don Cristóbal Caicedo.

CLUB Interuacional. A las 12 m. del domingo próximo habrá una junta con el objeto de resolver lo que convenga sobre una propuesta hecha por el señor G. de Benedictis, para hacerse cargo de la administración de ese establecimiento.

ENTIERRO. En la mañana del domingo se verificó el entierro del malogrado jovencito Manuel Rodríguez. Acompañamos á su afligido padre en su justo dolor.

DON Guillermo Pradilla ha sido nombrado escribiente de la Agencia Fiscal de esta Provincia, en sustitución de don Simón Amador, quien ha pasado á desempeñar otro destino.

EN sustitución de don José Somariva, quien presentó su renuncia, ha sido nombrado para Administrador de Correos en Liberia el señor don Salvador Bendaña Zamora.

DON David Granados y don Recaredo Mora han sido nombrados para correos ambulantes entre el puerto de Limón y esta capital; y don Rafael Castro para cartero de esta ciudad en reposición del señor Mora.

HA sido nombrado Administrador é Inspector de los trabajos del Teatro Nacional al señor don Antonio Varela con el sueldo mensual de \$ 125-00

TELÉFONO. En la Aduana Central se colocó un teléfono en el mismo circuito de los cuarteles y se gastó 1,609 metros de alambre de línea y 22 metros de cobre forrado.

SE ha recibido en la Dirección General de Telégrafos, en el mes próximo pasado, 158 telegramas de Centro América y 363 cablegramas.

LAS lecciones del Instituto de Alajuela empesarán á las 8 de la mañana del 3 de Febrero próximo.

PARA mayor comodidad de las maestras, así como de las demás señoras y señoritas que deseen frecuentar la BIBLIOTECA NACIONAL de esta ciudad, se ha arreglado una sala de lectura, independiente del salón general destinado para los hombres. Esta sala de lectura se halla abierta desde el 14 del corriente mes.

SE ha abierto un concurso que durará hasta el 26 del corriente, para la provisión de algunas becas vacantes en en sección Normal del Liceo de Costa Rica.

SALA 2ª de Apelaciones. De la minuta de esta Sala, publicada en el Diario Oficial del sábado último, "tamamos lo que sigue:

Se proveyó autos en las causas siguientes:

Contra el ex-Jefe Político de Bagaces, don Hermenegildo Angulo, por detención arbitraria.

Contra Alvaro Sancho por atribuírsele el delito de rapto de la joven He-loísa Moya.

Para averiguar si Josefá Salas Pérez murió á causa de envenenamiento.

Se dió audiencia al Promotor Fiscal en la sumaria instruída para averiguar si hubo culpable en la muerte de Emilio Ruíz.

Se admitió cuanto á lugar en derecho la acusación establecida por don Cresencio Estrada contra el Gobernador del Guanacaste, don Dámaso Centeno, por abusar contra la libertad del sufragio, cometidos en la elección de Diputado suplente por aquella provincia, verificada el 28 de Diciembre próximo pasado; y se comisionó al Magistrado Trejos para seguir la sumaria correspondiente.

Se dió audiencia al Fiscal en la causa seguida contra el Agente Principal de Policía, don Manuel Vicente Zeledón, por detención arbitraria y desobediencia al supremo Tribunal de Justicia.

BRILLANTE iniciativa es la que

hace la prensa hondureña. *El Bien Público* de Tegucigalpa trae lo siguiente que copiamos y cuya idea quisieramos que encontrase un iniciador afortunado:

"UNIÓN de la prensa centro-americana.—Este proyecto iniciado por *La Prensa* y aceptado por *La Nación*, merece ser bien acogido y estudiado con el necesario detenimiento para hacerlo práctico. Su realización no es utópica, pues se ha logrado formar en otros países hasta la asociación internacional de la prensa, y con mayor razón es factible tratándose de una asociación fraternal. El objeto de ella podría ser en general: "Tratar de todos los intereses comunes á Centro-América, poniéndose previamente de acuerdo en lo posible sobre la mejor manera de servirlos;" y muy especialmente de asegurar la libertad de la prensa; de manera, que cuando en una parte sea ahogada, en las demás se venga en su auxilio, y se sigan tratando las cuestiones que hayan dado lugar al atentado. De ese modo se crearía la solidaridad de la opinión pública, y se podría llegar á la unión de los pueblos de Centro-América contra los gobiernos despóticos, para contrapesar la unión, que muchas veces ha existido, de esos gobiernos contra los pueblos. De ese modo se evitaría el caso que ya se ha presentado, de que, por falta de pleno conocimiento un pueblo secunde á su gobierno, para luchar contra otro pueblo hermano que trata de sacudir un pesado yugo; ó que lo secude cuando la lucha tiene por objeto imponerle aquel yugo. De la liga de los pueblos nada debe temerse. De la liga de los gobiernos todo: es la tumba de las libertades."

HONDURAS.—De la prensa de Honduras tomamos:

"LLEGADA.—Como anunciamos en nuestro anterior número, en la tarde del lunes llegó á esta ciudad el señor don Pedro Pérez Zeledón, Ministro Plenipotenciario de Costa Rica. El señor Ministro de Relaciones Exteriores, en Representación del Gobierno, y el señor General Jefe del Estado Mayor del señor Presidente de la República, por comisión de éste, esperaron al distinguido viajero á larga distancia de la capital. El señor Pérez Zeledón será recibido próximamente por el señor Presidente, con la solemnidad acostumburada en casos análogos."

(La Nación.)

"SALUDAMOS al notable escritor y distinguido diplomático don Pedro Pérez Zeledón, que llegó á esta capital anteayer, según se asegura, como Enviado por el Gobierno de Costa Rica. Deseamos que su misión sea benéfica para los legítimos intereses de las dos naciones hermanas."

(El Bien Público.)

"LA NACIÓN" dice:
"Si no estamos equivocados, es esta la primera vez que Costa Rica envía á Honduras, oficialmente, un Ministro suyo."

COLOMBIA.

El proyecto del Doctor don José Joaquín Ortíz, Senador del Congreso Nacional, de ser CONSAGRADA la República de Colombia al SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS, fué rechazado por una mayoría, no obstante ser todos los senadores la efigie vera del ultramontanismo más lastimoso.

Damos al místico poeta don J. Joaquín Ortíz el más sentido pésame, lo mismo que á los literatos Doctores Núñez y Holguín, columnas fortísimas del romanismo moderno en esa desventurada República.

AL reverso de un programa de baile:

¡Triunfadora del tiempo y del olvido!
¡Recordarás al pobre cancionero?...
"La flor no olvida al pájaro viajero."
Que un ritornelo moduló á su oído."

FELIPE HERNÁNDEZ.

CAMPO NEUTRAL.

EN "El Heraldó" de hoy se ve un suceso al que se habla de fiestas y baile en Grecia, suponemos que su autor es un charlatán que aun no ha aprendido á decir verdad, ó no fué invitado á dicho baile.

San José, Enero 16 de 1891.

UN GRIEGO.

AVISOS.

Convocatoria.

De orden del Directorio se convoca á los miembros de la Sociedad de Artesanos para una Asamblea General que tendrá lugar á las 7 p. m. del jueves 22 del corriente, con el objeto de nombrar nuevo personal directivo. La reunión tendrá efecto en casa de don Manuel Venegas, esquina SO. de la plaza del Hospital.

Espero de los señores socios se sirvan concurrir sin falta para poder reanudar los trabajos de la Sociedad.

San José, 19 de Enero de 1891.

ALJ. MARÍN J.

3 v. 1.

Se vende

Muy barata una casa bien situada y propia para comercio.
En "La Marina" se dará razón.

10 v. 1. alt.

SE VENDE

una magnífica casa, de construcción de ladrillo y teja de hierro, en las cercanías de esta ciudad.

Informes en la oficina de este Distrito.

5 v. 2.

AVISO.

Se alquila una pieza redonda y amueblada, situada frente al Colegio Superior de Señoritas, en construcción. En esta imprenta se dará razón.

3 v. 4.

Francisco Burgos,

Give lesons in English and Spanish.

Address: Washington House.

San José, Diciembre 18 de 1890.

5 v. 6.

Aviso.

Vendo varias fincas de café situadas en esta provincia á precios convencionales hasta por valor de \$ 500,000.—Edificios propios para el comercio en esta ciudad, y propiedades en la capital hasta por \$ 200,000.—Mercaderías en esta ciudad y en los puertos de Limón y Puntarenas, calculadas en \$ 200,000.—Letras sobre Europa en cantidad de \$ 10,000; y 5,000 sacos de café más ó menos, parte de ellos embarcados ya, y el resto en Puntarenas y en los beneficios.

El que quiera hacer alguno de estos negocios, puede entenderse con el que suscribe.

Heredia, 16 de Enero de 1890.

BRAULIO MORALES C.

6 v. 2.

Pedro Loría.

Abogado y Notario Público.

Ha abierto su oficina en la ciudad de Alajuela, calle de Soto, casa de don Florentino Montenegro.

v. 25.

Fuerza Motriz

En las inmediaciones de esta capital vendo un terreno con una gran caída de agua capaz de producir de ochenta á cien caballos de fuerza motriz.

LUIS BATRES.

30 v.

Acosta, Puente & C^a

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS.

Se hacen cargo de toda clase de negocios.

San Salvador.

Rep. del Salvador

LUJAN & MONTEALEGRE COMISIONISTAS.

Se encargan de la compra y venta de café beneficiado, así como de la clasificación, escojida y despacho á los puertos.

También adelantan fondos sobre consignaciones de café entregado en nuestra oficina ó en los puertos.

San José, 8 de Enero de 1891.

Ferrocarril de Costa Rica.

Via Reventazón y Limón.

A los exportadores de café.

Para conocimiento de los Exportadores, publico de nuevo la tarifa de flete del ferrocarril sobre café, que regirá hasta el 31 de Marzo del corriente año. También una comparación entre el costo via Puntarenas y via Limón.

Exportación.

Café beneficiado.....	\$ 27-17 por 1000 kilos.
Café en pergamino.....	39-13 por 1000 kilos.
Cueros enpaquetados.....	32-61 por 1000 kilos.

COSTO VIA PUNTARENAS.

Flete de vapor á Europa \$ 20 tonelada de 2240 libras.....	\$ 18-00
Seguro sobre £ 96 (6 sea £ 6 el saco) al 1 1/2 0/0.....	6-00
Oro.....	\$ 24-00

Cambio de 50 0/0.....	12-00
Flete de San San José á Puntarenas á \$ 2-00 la carga.....	16-00

Moneda de C. R..... \$ 52-00

COSTO VIA LIMON.

Flete de vapor á Europa \$ 10-00 toneladas de 2240 libras....	\$ 9-00
Seguro sobre £ 96 (6 sea £ 6 el saco) al 1 0/0.....	5-00
Oro.....	\$ 14 00

Cambio de 50 0/0.....	\$ 7-00
Flete de ferrocarril á Limón.....	25-00

Moneda de C. R..... \$ 46-00

Dando una economía en cada tonelada al exportador por la via de Limón de..... \$ 6-00

Por cada dos reales de alza por carga en el flete á Puntarenas se aumenta en un peso cada tonelada, la ganancia por la vía de Limón. Por Café en pergamino via Limón, hay una economía de \$ 7-50 la tonelada sobre la vía de Puntarenas. Tomando por base el actual precio de flete á Puntarenas hay una economía por la vía de Limón de trescientos setenta y cinco pesos por cada mil sacos de Café embarcados.

La empresa queda responsable por la buena entrega, salvo caso fortuito ó fuerza mayor.

San José, 12 de Enero de 1891.

Minor C. Keith.

10 v. 4.

LA GRAN VIA.

Acaba de recibir los famosos quesos Young American, enteramente frescos.

También ha llegado ARROZ y AZÚCAR del Salvador, de primera clase y muchos otros artículos de consumo.

Noviembre 22 de 1890:

32 v

BOTICA FRANCESA.

Parque Central,
SAN JOSÉ.—C. R.
APARTADO 88.
Cable—Herledón.
Costa Rica.



Propietarios,
Hermann y Zeledón.
FARMACÉUTICOS Y
DROGUISTAS.
Correspondencia en inglés,
alemán, español y
francés.

MARCA INDUSTRIAL.

No hace todavía un año que tuvimos el gusto por primera vez de dirigirnos al público, anunciando la formación de nuestra sociedad y demarcando, aunque á grandes rasgos, las bases y los principios que nos rigieran en el manejo de nuestros negocios. Nos es altamente satisfactorio poder asegurar á todos nuestros amigos, que por cierto, no sabíamos fueran tantos, que estamos en vía de realizar todos sus buenos deseos, objeto de sus felicitaciones, como también desvaneciendo en lo posible los temores que otros, más cautos y quizá algo pesimistas, tuvieron á bien advertirnos los escollos que podríamos encontrar en nuestro camino; á estos diremos que ni el mal punto, ni la falta de capital ó de crédito, ni lo anticuado de nuestro local, ni la seria enfermedad de uno de nosotros, ni activa competencia ni la escasez de arrieros, han podido atajar la marcha progresiva del negocio. En el corto tiempo transcurrido, casi insuficiente para juzgar del éxito de cualquier empresa, ya de muestran nuestros libros la triplicación de nuestras transacciones. Este resultado tan favorable lo

debemos indudablemente á la acogida que nuestros favorecedores han dado á nuestros esfuerzos y á la práctica inviolable de nuestros principios mercantiles, por lo que nos vemos de nuevo impelidos á protestarles nuestra más íntima adhesión á esas bases y principios, hasta ahora practicados.

A nuestros amigos del exterior agradecemos en mucho los valiosos servicios que tan oportunamente nos brindaron en la época más azarosa de nuestra vida comercial, época en que pocos están dispuestos á demostrar su confianza y arriesgar sus *dollars*. Pero justamente así hemos podido cimentar relaciones, firmes y sinceras, que contribuirán notablemente al continuo desarrollo de nuestro negocio, pues no es creíble suponer que nos abandonen en la prosperidad cuando nos han ayudado á superar las dificultades consiguientes á todo principio. De manera que, aun en nombre de ellos, si no bastara nuestra palabra, podemos reiterar á nuestros favorecedores las mejores condiciones, las mejores drogas y medicinas, los mejores precios, y un servicio activo, inteligente y personal en cuanto lo permitan nuestras acrecentadas ocupaciones.

Tendremos sumo gusto en dar más adelante algunos detalles sobre nuestro establecimiento, que no dudamos ofrecerán algunos puntos de interés.

HERMANN & ZELEDON.

29 v.

LAS ARTES.

Gran galería fotográfica. Se hacen fotografías de todo tamaño y calidad. La novedad principal de este importante establecimiento consiste en los retratos de cuerpo entero. El lema de nuestra casa es: *Buen gusto y baratura*. Situada en la calle Central, frente al Hotel de Roma.

v 29

RELOJERIA Y JOYERIA

de

Adolfo Sáenz.

En este importante establecimiento se recibe constantemente un precioso surtido de relojes, varias marcas, entre ellas la afamada *Waltham*; anillos de brillantes, leontinas y otras muchas preciosidades que el público puede apreciar haciendo una visita á esta rica *joyería*.

Avenida central n° 8 Oeste.

33 v.

LAS DELICIAS.

Cantina situada frente al *Teatro de Variedades*, en donde encontrará el público un magnífico surtido de licores, buen café, *sandwichs* y otras muchas cosas para regalar el buen gusto de los asistentes al teatro.

33 v.

AVISO.

Ofrezco buenas bestias para paseos, lo mismo que para viajes.

Puedo hacerme cargo de viajes á Puntarenas en carruaje para lo cual tengo dos *expresamente* contando con sus troncos de caballos *ad hoc*.

Muy buenos coches para paseos, casamientos etc. atc. lo mismo que volantas. Servicio esmerado y barato.

R. GUARDIA.

10 v 3.

AVISO.

Se necesita una buena cocinera y se ofrece buena remuneración. En esta oficina se darán informes.

IMPORTANTE

Para los enfermos y delicados de salud

INSTITUTO DE MEDICINA Y CIRUJIA

DE

Nueva York, E. U. A.

Los médicos de este Instituto son todos eminentes en el tratamiento de enfermedades crónicas y constituyen el más alto talento de la ciudad de New York.

Los pacientes por consiguiente recibirán el más seguro y científico tratamiento de sus manos.

Se da especial cuidado á enfermedades de Riñones y Vejiga enfermedades nerviosas en general, especialmente casos de Debilidad Nerviosa, Impotencia ó falta de Poder Varonil y decoimiento prematuro, falta de Semen producida por malas costumbres, y Sífilis en todos sus períodos, Reumatismo, Sciática, Dispepsia y Postración física.

Invitamos á todos los que padezcan á que acudan con tiempo á consultar y ser examinados ó manden una completa descripción de los síntomas y condiciones por carta con los \$ 5-00, derechos de consulta, y se dará presta atención y contestación inmediata á vuelta de correo. Los que deseen inmediato tratamiento mandarán además de los \$ 5-00 consulta, lo menos \$ 25-00 para un curso de medicinas apropiado para la enfermedad y que enviaremos de la manera que nos indiquen.

Toda comunicación por escrito es estrictamente confidencial. Dirigirse al Médico consultor.

Medical and Surgical Institute, 13 Eas 30 th St., New York, E. U. A.

Aceite para alumbrado

Luz DIAMANTE,

DE LA FABRICA

LOGMAN & MARTINEZ,

NEW-YORK.

Libre de explosión, humo y mal olor.

170 GRADOS DE FARENHEIT.

Este aceite está fabricado por una redestilación especial, exclusivamente para el uso doméstico y muy particularmente donde hay niños. Es cristalino como el agua destilada. Su luz es clara, brillante y sin olor.

ES TAN COMPLETAMENTE SEGURO

que si la lámpara se quiebra por casualidad, la llama quedará extinguida en el acto. Está envasado en la misma forma que el kerosene corriente, teniendo las latas un sifón de Patente que permite llenar las lámparas con la misma lata, sin derrames de ninguna especie. Las mismas lámparas en uso en la actualidad sirven para la Luz Diamante, limpiándolas y poniendo mechas nuevas que no estén saturadas con otra clase de kerosene.

También envasamos la Luz Diamante en latas de 1 y 2 galones expresamente para el uso de familia.

De venta en todos los almacenes de viveres de Costa Rica.

P.

FABRICA DE HIELO "EUREKA."

Avisamos á nuestros favorecedores de provincias que de esta fecha en adelante les cobraremos el hielo á razón de \$ 2-75 por quintal, abonándoles á la devolución de los sacos vacíos 25 centavos por cada uno.

MANGEL, VOLIO & C^o

San José, 8 de Enero de 1891.

5-5

"Costa Rica Ilustrada."

REVISTA DE CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA.

8 páginas de gran tamaño, lectura variada y amena. Bonitas composiciones musicales. Se prepara una preciosa PRIMA para obsequiar á los suscritores el 1^o de Enero.

Pronto se recibirán grabados finos. Dentro de poco tiempo aparecerán ilustrados y correspondencias de Europa y Estados Unidos de Norte América muy interesantes. Por ahora se publica cada diez días. Publica anuncios de lujo á precios módicos. *No olviden las casas de comercio que esta revista es el periódico de las familias* y que el valor de suscripción está al alcance de todos.

La Redacción y administración se encuentra situada frente á la Dirección de telegrafos.

Precio de suscripción.

\$ 1-25 CADA TRES MESES.

HOTEL DE LA ESTACION. ESPARTA.

Este nuevo establecimiento se recomienda por su buen servicio de mesa, por sus finos licores y por sus precios módicos.

No lo olviden los pasajeros,

ARMANDO ROBLEDO & C^o

17 v 17.

LA MARINA.

Este almacén tiene un surtido completo de abarrotes que ofrece sin competencia, entre ellos

Arroz, Manteca, y los mejores Vinos importados al país,

32 v.

S. PÉREZ & C^o

Washington Hotel.

En el acreditado establecimiento que lleva este nombre, su propietario ofrece:

Comidas y cenas á todas horas del día y de la noche;

Camas y habitaciones lujosamente amuebladas

Precios módicos.

Dirección: Calle del Cuño, frente al Mercado.

5 v. 5.

GUILLERMO SANDERS.